

„Es thut mir nur leid,“ sagte Harry, „daß ich gerade zur Pflanzzeit abwesend sein muß. Alles hängt von meiner Beaufsichtigung ab.“

„Warum gehst Du dann nicht zurück? Tom's garstiges Wesen ist nur eine Folge seiner Trunkenheit. Wenn Einer ein Bedgelag gehabt hat, so ist er den Tag darauf grämlich, mürrisch, aufgedröselst wie ein alter Strumpf. Ich habe mir sagen lassen, es gäbe in den nördlichen Staaten Mäßigkeitsvereine und ich glaube etwas Ähnliches würde für unsere jungen Leute auch gut sein. Sie betrinken sich zu oft. Das volle Drittel, glaube ich, bekommt den Säuerwahn Sinn, ehe die fünfzig herankommen. Könnten wir doch eine solche Gesellschaft haben und uns dazu verstehen, mäßig zu sein. Niemand sieht es gern, daß junge Leute vor der Zeit alt werden.“

„Ich fürchte,“ sagte Harry, „mit Master Tom ist es schon zu weit gekommen.“

„Ach, ja! Schade — schade! Wenn es mit Einem so weit kommt, so geht es ihm wie einem alten geklickten Rode — man weiß nicht mehr, welches das eigentliche Tuch ist. Tom, glaub ich, ist jetzt nie bei Verstande, entweder obenauf oder tief unten! Ach! er thut mir leid!“

„Es ist sehr schlimm für Miß Nina,“ sagte Harry, „Er mischt sich in alles und ich habe keine Macht, mich ihrer anzunehmen. Gestern begann er sogar mit meiner Frau in einem Tone zu sprechen, den ich nicht vertragen kann und will. Er muß sie in Ruhe lassen.“

„St, si!“ sagte Mr. Gordon. „Greifre Dich nicht so, mein Junge! Das hat nichts auf sich! Ich will mit Tom reden; und Du, Harry, achte auf Dein Temperament! Bedenke, junge Leute sind nun einmal junge Leute; und wenn sich Einer eine hübsche Frau anschafft, so muß er auf Prüfungen gefaßt sein. Aber Tom sollte das nicht thun. Ich werde es ihm sagen. Da kommt Jake mit dem Korb und dem Schlüssel zum Rauchhaus. Nun wollen wir jenen armen Teufeln etwas hinschicken. Wenn Leute verhungern wollen, so müssen sie nicht auf mein Besitzthum kommen. Was ich nicht weiß, macht mich nicht heiß. Ich würde mich nicht darum scheren, wenn das ganze Gezücht morgen ersöffe; aber, den Teufel, ich könnte es nicht ruhig mit ansehen. Da, Jake, trag diesen Schinken und dies Brod hin und verschaffe ihnen einen alten Kessel, und sieh, ob Du das Haus ein Bißchen zusammensicken kannst. Ich gäbe dem Manne gern Arbeit, wenn er zurückkommt; aber wir haben schon doppelt so viel Hände als wir eigentlich brauchen. Harry, reite nach Hause und sage Mir, Mrs. Gordon und ich würden zum Mittagessen hinüber kommen.“

## 18. D r e d .

Harry blieb die Nacht auf Mr. John Gordon's Plantage und stand am nächsten Morgen in sehr mißvergnügter Stimmung auf. Nichts ist für einen thätigen, rübrigen Mann widerwärtiger, als zu gänzlicher Unthätigkeit verurtheilt zu werden; und nachdem Harry einige Zeit am Morgen umher gel'ngert hatte, wuchs sein Unwille mit jedem Augenblicke der gezwungener Abwesenheit von dem Schauplatz seiner täglichen Arbeiten. Da er bisher stets die Vorzüge eines freien Mannes genossen